
Postulat Wassmer Christian, CVP vom 6. September 2018 betreffend e-Rechnung

Antrag

Der Gemeinderat wird eingeladen, die Einführung von e-Rechnungen zu prüfen und Bericht zu erstatten.

Begründung

Die Gemeinde Wettingen steht in Bezug auf e-Rechnungen bisher abseits. Es ist gegenwärtig nicht möglich, die Rechnungen der Gemeinde elektronisch im eBanking zu erhalten. Die EWW AG hat dies bereits eingeführt.

Der Bund hat kürzlich vermeldet, dass der Anteil an e-Rechnungen um das Vierfache gewachsen sei. Er hatte Anfang 2016 seine Lieferanten zur Einreichung einer elektronischen Rechnung verpflichtet. Seither liegt der Anteil an e-Rechnungen bei rund 60 %. Neu akzeptiert der Bund auch PDF-Rechnungen per E-Mail.

Durch den papierlosen Austausch können die Rechnungen effizienter verarbeitet (z. B. Wegfall des Auspackens und Einscannen) und einfacher ins Buchhaltungssystem übernommen werden. Durch die ab 2019 geplante Ablösung des Einzahlungsscheins durch einen QR-Code auf dem Rechnungsdokument wird die automatische Weiterverarbeitung von Rechnungen zusätzlich erleichtert.

Umgekehrt soll auch die Gemeinde und ihre Betriebe für ihre Rechnungen die Option der e-Rechnung ermöglichen wie das heute bereits viele Firmen und Behörden tun. Damit kann Zeit, Papier und Geld gespart werden. Der Bürger kann mit wenigen Klicks die Rechnung bezahlen, ohne die Referenznummer abzutippen, mit Zugriff von überall.

Damit soll das Bestreben der Gemeinde Wettingen als schlanke und effiziente Verwaltung gestärkt und ein Schritt in die digitale Zukunft gemacht werden.
